

Es punto ~~nuestro movimiento~~¹⁹¹⁶ de masas
esponer, el gran papel que tambien
jugaron en nuestro pueblo, las organizaciones
de masas, dada a que en ellas, se desarrollaron
fisicamente muchos de nuestros mejores camarados.

Estas organizaciones de masas, juveniles deportivas
hubieron en una época, una gran actividad en
nuestro pueblo, las que surgieron por la
propia iniciativa de entusiastas, los cuales
dieron un nuevo colorido a la vida social
del pueblo. Y que al correr el tiempo, los
ha avido, que, an llegado ha ser figuras
nacionales, en el deporte. Como el conocido
Campeón de España del ciclismo Francisco
Moreno Velarde. Como el Atleta Jose Rodríguez
como el fulvolista el Sepivo, a sin como
otros muchos que se distinguieron ocupando
puestos elevados como figuras sobresalientes
en los Juegos Olímpicos, en el deporte.

Nuestras organizaciones en un principio
empezaron con la organización de un equipo
de fútbol, en donde para poder jugar se
organizo otro. con los cuales se fueron
desarrollando cuadros futbolistas, para
organizar encuentro con los equipos
de otros pueblos. Esto dos equipos, que
estuvieron juntos en la misma sociedad
fue la escuela primaria de esos, que

mas tarde fueron campeones Nacionales, y figuras deportivas de bastante valía en la provincia.

Al lado de nuestro dos equipos de fútbol surgiieron otras secciones deportivas atletica olímpicas, pues fue organizada una sección ciclista la que se organizó en sociedad, con una sección Atletica, pedestre, organizándose carreras locales, de ambas secciones, cuando en nuestra sección, llegamos a tener comedores preparados para participar en carreras, se organizó las carreras de pruebas, las que fueron bastante reñidas pues abia un gran rivalito entre nosotros, abiendo un amplio entusiasmo en todo los aficionados al ciclismo, los que nos preparábamos, para demostrar nuestras cualidades y dominio. Este entusiasmo, se extendía hacia toda la juventud del pueblo, a ricos como a industriales los cuales abian dado donativos para los premios de la primera prueba.

Cuando ya teníamos todo preparado para celebrar esa fiesta deportiva ciclista, que inauguraba nuestro club, nos comunicaron que para esto abia que cumplir con unos requisitos, con los cuales nosotros jóvenes novatos en estas cosas, no abíamos contado, primero, había que legaliza el club como sociedad deportiva con su reglamento

segundo, abia que afiliarse a la Union ciclista
Espanola que residia en Barcelona.

Tercero, abia que pedir permiso al gobierno civil
para que este previniera a los jefes de
la guardia civil, de los pueblos, por los
cuales pasaria nuestra carrera ciclista.

Esta nueva interencion creo un amplio malestar
en todos los aficionados con los cuales se
abia organizado nuestro club, pues todos
los gastos, fueron sufragados por estos afiliados
al club, a los que se les planteaba un nuevo
sacrificio, sacrificio que fu cumplido muy
rápidamente, "pues cuando la juventud se
propone un objetivo, y cuando en el hay ~~un~~
un colectivo entusiasmo, unido, este siempre ha
sido sobrepasado", fue mandado un telegrama y
una carta, a la Union ciclista española, pidiendo
nuestro ingreso, fue confeccionado un reglamento
siguiendo las normas impuestas para esta clase
de sociedad, cosa que fue rápidamente concedida
y cuando todo estaba arreglado, solo quedaba
designar la fecha, y pedir permiso con una
semana de anticipacion, a la celebracion.

En todo estos trámites de reglamento ayudo
un chico tonta, de la localidad, enterado en
todas estas cuestiones, de papeleo y leyes,
y que como hay que comprender, siempre
chupaba algo mas de la cuenta, en estas cosas.

y cuando mas, al ver, de que en la mayoria, eramos novatos en estos cosas. Ademas todos estos tramites tenian que pasar por las manos de las autoridades locales, y muy especial por las manos del secretario del Municipio, el que se encargaba de mandar la petraciones al governo civil.

Este senor del cual ya he ablado en otros apartados anteriores, don Jose Artillo se encargo de arreglar estas cosas, un buen dia nos comunica, de que abia rdo mandado el oficio al gobernador, pidiendo la autorizacion para la fecha que abiamos a cordado, de la celebracion de nuestra Carrera ciclista y que el esperaba, que de un dia a otro llegaria la autorizacion. Todo el club se puso contento, y nos pusimos a la preparacion de, detaller, esperando con ancia ese dia en el que vivamos a triunfar como neofitos, en el ciclismo; A los pocos dias llamo Artillo a uno de la directiva del club, al cual le dijo que tenia que firmar la copia de los oficios mandados al gobernador, por los cuales abia que pagar 16 pesetas de grabos, sellos, Kimbres del Estado, requisitos imprescindibles para un acto como ese

este dirigente que no tenía en aquel momento la cantidad, y prometió traerla deseguida, con lo que salió a buscar algunos socios, para entregársela, pues a quella nueva suma fue pagada en el acto.

Diciéndole, el señor Antillo, el domingo podíos celebrar nuestra casera; nosotros marchamos del municipio todo contento, sin haber recibido la copia de aquell oficio, ni de mas documentos, pues como era el señor Antillo el que lo diera. "Tanta palabra," no nos preocupamos mas de detalles ni de trámites, solo entusiasmado, en espera de la prueba.

Llegó la fecha, y una mañana apareció en la calle central de la ciudad una gente grande en la que se incluían a los señores del ayuntamiento de Santiago. Aquella mañana el domingo se celebra quincuagésimo día pueblo entero de fiesta, que se congrega en él. Todo la población del pueblo, y aunque es un pueblo de habitantes de este aspecto, que la población grande sea de quinientos, en mill y un cuarto. Cada una casa en el pueblo que que se quiebre saca, sacando los primeros, y los que sacan que tienen que ser los primeros, son un quinto, se saca en quinto caso cuando están que no se cumplen. En este lugar, o poco de uno que juntas habrá siete personas. El número de estas son en total diez Santiago grande que es igual que el de los siete personas, tanto de cada uno de ellos y hasta total el número de las diez personas que en